
Fußball-Verband Mittelrhein e.V.

Kreis Bonn

Kreisjugendtag 2022

Protokoll

über den ordentlichen Kreisjugendtag am Montag, dem 28. März 2022 um 19.00 Uhr, im 
Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2, 53332 Bornheim

Tagesordnung:

1. Eröffnung

2. Grußworte

3. Benennung der Protokollführung und der Stimmzähler

4. Feststellung der stimmberechtigten Delegierten

5. Bestätigung Protokoll Kreisjugendtag 2019

6. Geschäftsbericht des Kreisjugendausschusses

7. Wahl der Versammlungsleitung

8. Entlastung des Kreisjugendausschusses

9. Neuwahl des Kreisjugendausschusses

a. Vorsitzender Kreisjugendausschuss

b. Leiter*in Spielbetrieb

c. Mädchenbeauftragte

d. Beauftragte(r) für Schulfußball und Kita

e. Jugendbildungsbeauftragte(r)

f. 2 Beisitzer*innen des Jugendausschusses

g. Bis zu 2 Vertreter*innen der jungen Generation

10. Neuwahl des Kreisjugendsportgerichts



a. Vorsitzende(r) des Kreisjugendsportgerichts

b. bis zu 5 Beisitzer*innen des Kreisjugendsportgerichts

c. 1 Vertreter*in der jungen Generation für das Kreisjugendsportgericht

11. Wahl von 8 Delegierten zum Verbandsjugendtag des FVM am 30.04.2022 (Hennef oder 
virtuell)

12. Wahl von 3 Delegierten zum Jugendtag des WDFV am 26.06.2022 (Duisburg oder virtuell)

13. Anträge

14. Verschiedenes

1. Eröffnung und Begrüßung

Um 19:06 Uhr eröffnet der Vorsitzende des Kreisjugendausschusses die Versammlung und 
begrüßt alle Anwesenden.

Er stellt fest, dass eine form- und fristgerechte Einladung durch Bekanntgabe in der AM Nr. 
08/22 vom 25.02.2022 erfolgt ist.

Er bedankt sich bei der Stadt Bornheim für die Bereitstellung des Versammlungssaales und 
beim Tus Roisdorf für die Bewirtung.

Es folgt ein Gedenken an die Verstorbenen. Stellvertretend erwähnt Lars Pollmann Horst 
Masuth und Egidius Braun. Auch allen anderen Verstorbenen soll ein würdiges Andenken 
bewahrt werden

2. Grußworte

Im Anschluss übergibt Lars Pollmann das Wort an den Kreisvorsitzenden Jürgen Bachmann.

a. Jürgen Bachmann begrüßt alle Delegierten und Ausschussmitglieder.

Die letzten drei Jahre waren durch die coronabedingte Unterbrechung nicht einfach.

Es kam zum Abbruch der Saison 2019/20.

Er hofft, dass die Saison nun zu Ende gespielt werden kann.

Er spricht die neuen Formen im Kinderfußball an. Es gibt ein neues Zertifikat „Kinderfußball“.

Für die Verringerung der Torhöhe wurde in Rheinbach Sponsor gefunden.

Die Tore für Bonn werden demnächst verteilt. Die Stadt Bonn übernimmt die Kosten.



Auch die anderen Kommunen sollen überzeugt werden die Vereine zu unterstützen

In Bonn gibt es derzeit fast 500 Jugendmannschaften.

Die Vereine bieten ein attraktives Angebot für Kinder und Jugendliche, was sich insbesondere
auch an der Neuausstellung von Spielberechtigungen deutlich macht.

Jürgen Bachmann dankt allen Vereinen, dem Jugendausschuss und auch dem 
Kreissportgericht für die geleistete Arbeit.

b. Sebastian Knauth vom Jugendausschuss des FVM schließt sich den Grußworten an.

2024 wird eine Zeitenwende stattfinden. Es starten neue Spielformen im Jugendbereich.

Jugendfussball soll kindgerechter gemacht werden. Es ist kein leichter Weg, Dinge 
umzugestalten. Die größten Kritiker sind immer die Eltern.

Es wird zudem auch Kritik der Kreise und Vereine erwartet.

Es soll aber viele Vorteile durch die neuen Spielformen geben. Es sind hierdurch auch 
geringere Mannschaftsgrößen möglich. Jedem Kind kann so ein Spielangebot gemacht 
werden. Vereine mit wenig Nachwuchs können wieder Mannschaften melden.

3. Benennung der Protokollführung und der Stimmzähler

Zur Protokollführerin wird Frau Julia Blätzinger ernannt.

              Als Stimmzähler werden Ernst Cremer, Franz-Josef Lang und Matthias Monschau ernannt.

4. Feststellung der stimmberechtigten Delegierten

Lars Pollmann gibt bekannt, dass 43 von 61 stimmberechtigten Vereinen anwesend sind.

Es sind somit 135 Stimmen anwesend. Für die absolute Mehrheit werden 68 Stimmen 
benötigt. Die Versammlung ist beschlussfähig.

5. Bestätigung Protokoll Kreisjugendtag 2019

Das Protokoll zum Kreisjugendtag 2019 lag seit April 2019 auf der Geschäftsstelle zur 
Einsichtnahme aus. Es wurden keine Einwände vorgebracht.



6. Geschäftsbericht des Kreisjugendausschusses

Die Fußballjugend hat keine eigene Kasse. Einnahmen und Ausgaben sind Teil des 
Geschäftsberichtes im Mai beim Kreistag des Fußballkreises Bonn.

Das Wort zum Geschäftsbericht wird nicht verlangt.

7. Wahl der Versammlungsleitung

Jürgen Bachmann wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen. 

Weitere Vorschläge gehen nicht ein.

Jürgen Bachmann nimmt die Wahl an.

        8.   Entlastung des Kreisjugendausschusses

             

             Aus der Versammlung wird die Entlastung des Kreisjugendausschusses beantragt.

                 In offener Abstimmung wird der Kreisjugendausschuss einstimmig entlastet.

9. Neuwahl des Kreisjugendausschusses

a. Vorsitzender Kreisjugendausschuss

Aus der Versammlung wird die Wiederwahl von Lars Pollmann als Vorsitzender des 
Kreisjugendausschusses vorgeschlagen.

Bei offener Abstimmung wird Lars Pollmann einstimmig wiedergewählt.

b. Leiter*in Spielbetrieb

Lars Pollmann schlägt Michael Herrschung als Leiter des Spielbetriebes vor.

Weitere Vorschläge gehen nicht ein.

Bei offener Abstimmung wird Michael Herrschung einstimmig gewählt.



c. Mädchenbeauftragte

Es wird eine Wiederwahl von Nicole Braun vorgeschlagen.

Bei offener Abstimmung wird Nicole Braun einstimmig wiedergewählt.

d. Beauftragte(r) für Schulfußball und Kita

Es wird eine Wiederwahl von Lucas Schwebig vorgeschlagen

Bei offener Abstimmung wird Lucas Schwebig einstimmig wiedergewählt.

e. Jugendbildungsbeauftragte(r)

Es wird eine Wiederwahl von Jan-Philipp Schöneseiffen vorgeschlagen.

Bei offener Abstimmung wird Jan-Philipp Schöneseiffen einstimmig gewählt.

f. 2 Beisitzer*innen des Jugendausschusses

Es wird eine Wiederwahl von Hans-Willi Schwebig und Maurice Stubenrauch 
vorgeschlagen.

Es erfolgt eine Blockabstimmung.

Hans-Willi Schwebig und Maurice Stubenrauch werden einstimmig wiedergewählt.

g. Bis zu 2 Vertreter*innen der jungen Generation

Es wird nur ein Kandidat vorgeschlagen.

Wiederwahl von Kevin Berisha. 

Bei offener Abstimmung wird Kevin Berisha einstimmig gewählt.

10.   Neuwahl des Kreisjugendsportgerichts

Die ausscheidenden Mitglieder des Kreisjugendsportgerichts werden verabschiedet.



a. Vorsitzende(r) des Kreisjugendsportgerichts

Als neue Vorsitzende wird Frau Andrea Schmidt vorgeschlagen. Diese stellt sich kurz vor.

Bei offener Abstimmung wird Frau Andrea Schmidt einstimmig zur neuen Vorsitzenden 
des Kreisjugendsportgerichts gewählt.

b. bis zu 5 Beisitzer*innen des Kreisjugendsportgerichts

Es gehen vier Vorschläge für die Wahl der Beisitzer ein.

Reiner Becker 

Dr. Stephan Ebeling 

Karl-Heinz Gehlen 

Dirk Strelow 

Es erfolgt eine Abstimmung per Blockwahl 

Die Beisitzer werden einstimmig gewählt.

c. 1 Vertreter*in der jungen Generation für das Kreisjugendsportgericht

Als Vertreter der jungen Generation wird Maximilian Klein vorgeschlagen.

Er wird einstimmig gewählt.

11.  Wahl von 8 Delegierten zum Verbandsjugendtag des FVM am            
30.04.2022 (Hennef oder virtuell)

Nach den Erläuterungen von Lars Pollmann werden für den Jugendtag des FVM am 30.04.2022 in
der Sportschule Hennef Delegierte benötigt. 

Aus der Versammlung geht ein Vorschlag für den Jugendtag des FVM ein.

Oliver Daniels (Bonner SC) bekundet sein Interesse.

Lars Pollmann schlägt vor, die restlichen Plätze der Delegierten wie in den bisherigen Jahren aus 
dem KJA und des KJSpG und den Vertretern der jungen Generation aufzufüllen.

Er befragt die Versammlung, ob es weitere Interessenten gibt, die als Delegierte fungieren 
möchten. Dies ist nicht der Fall. 



Es gehen auch keine Einwände gegen eine offene Abstimmung ein. 

Über den Vorschlag wird daher offen per Akklamation abgestimmt.

Der Vorschlag wird angenommen.

 

12. Wahl von 3 Delegierten zum Jugendtag des WDFV am 26.06.2022 
(Duisburg oder virtuell)

Oliver Daniels bekundet auch hierzu sein Interesse.

Er wird einstimmig gewählt.

Die restlichen Plätze werden intern besetzt.

13. Anträge

a. Antrag der JSG Beuel auf Änderung der Anstoßzeiten

Der JSG Beuel stellte einen Antrag zur Änderung der Regelanstoßzeiten im 
Jugendbereich.

Grund für den Antrag ist, dass gerade auch beim Umbau der Tore zwischen den 
einzelnen Spielen oft nur fünf Minuten Zeit wären und die Anschlussspiele immer wieder 
verspätet starten würden. Nach dem Vorschlag der JSG Beuel sollen die Anstoßzeiten wie
folgt geändert werden:

F: Sa 10:30 Uhr

E: Sa 11:35 Uhr

D: Sa 12: 55 Uhr oder SO 10:30 Uhr

C: Sa 14:30 Uhr oder So 10:15 Uhr

B: Sa 16:15 Uhr

A: Sa 18:15



Es gehen einige Wortmeldungen aus der Versammlung ein, welchen den Antrag 
ablehnen. Die Änderung der Anstoßzeiten wäre für die Ehrenamtler mit noch mehr 
zeitlichem Aufwand verbunden. Es ist schon so schwierig genug Schiedsrichter für die 
Ansetzungen zu finden.

Es wird zu Bedenken gegeben, dass im Jugendbereich auch samstags noch 
Schulunterricht stattfindet. Außerdem wird eine hohe Flexibilität bei den Anstoßzeiten u 
gelebt und die Kommunikation zwischen den Vereinen ist gut.

Hinzukommt, dass im A Jugendbereich die Mannschaftszahlen rückläufig sind und die 
späte Anstoßzeit auch schwer mit dem Leben außerhalb des Fußballs vereinbar wäre.

Wenn es ein Einigung zwischen den beteiligten Vereinen gibt, ist es kein Problem ein 
Spiel frühzeitig zu verlegen.

Eine Notwendigkeit für den Antrag wird bei der überwiegenden Mehrheit nicht gesehen.

Es erfolgt eine offene Abstimmung.

Für die Änderung gehen lediglich 5 Stimmen ein. Es gibt 18 Enthaltungen.

Der Antrag wird abgelehnt.

b. Antrag des Fußballkreises Bonn / Beauftragter für Kinderfußball

Der Antrag des Kreisjugendausschusses einen Kinderfußballbeauftragten im 
Jugendausschuss satzungsmäßig festzuschreiben fand einhellige Zustimmung aller 
Stimmberechtigten und wird als Antrag beim FVM-Jugendtag eingebracht.

14. Verschiedenes

 

Aus der Versammlung wird darum gebeten, bei kurzfristigen Spielabsagen immer auch an die 
Benachrichtigung des Schiedsrichters zu denken.

Des Weiteren soll es zukünftig vermieden werden, so eine hohe Anzahl an Spielen zu verlegen, 
da eine kurzfristige Besetzung mit Schiedsrichtern oft sehr schwierig ist.

Der Umgang auf und neben dem Platz wird in zunehmenden Maß als besorgniserregend 
betrachtet. Die Vereine sollen Ihre Mitglieder noch mal sensibilisieren, dass ein respektvoller 
Umgang beachtet werden soll.



Der Ausbildungskoordinator Michael Stuch ergreift das Wort und teilt mit, dass als feste 
Ausbildungsstätte die Sportanlage des Godesberger FV gewählt wurde.

Es werden online Angebote für die Trainerausbildung angeboten.

Am 09.04.2022 wird eine Fortbildung für C- Lizenztrainer von 10 -13 Uhr auf der Sportanlage des 
FV Godesberg angeboten, welche mit 4 Lerneinheiten anerkannt werden kann.

Es werden zudem auch Kurzschulungen in Vereinen für das „Kinderzertifikat“ angeboten. Es wird 
eine große Herausforderung werden die neuen Spielformen im Jugendbereich zu 
implementieren.

Um  20.30  Uhr  beschließt  Lars  Pollmann  die  Sitzung  und  bittet  alle  Gewählten  zu  einem
Abschlussfoto.

Lars Pollmann bedankt sich bei der Protokollführerin und den Stimmzählern. Er bedankt sich zudem
bei allen anwesenden Vereinsvertretern, sowie bei der Stadt Bornheim für die Bereitstellung des
Saales und bei dem TUS Roisdorf für die Bewirtung und wünscht allen eine gute Heimfahrt.

Bonn, 29. April 2022                                                                                                      

Vorsitzender                                                                                                                    Protokollführerin

     

 



      


